

Emelec Declarado Campeón Nacional de Fútbol Profesional

MI RESPUESTA

"Cuando la canal te critica, ignorala y entiende que les duele tu superioridad".

Y es así. Yo escribi un artículo denominándolo "El Campeón del Odio" para lectura de la gente de conciencia y para la generosa afición del Guayas. Y resulta, que las verdades que en él expongo trascienden hasta aquellos que creen hacer críticas deportivas en la capital. Y por el criterio que abrió mi artículo en la ulterior regionalista han llenado las columnas de El Comercio, sección deportiva, de avisos, y espuma contra la prensa deportiva de Guayaquil. La bilis patrimonial del envidioso en su clamor de impotencia. La espuma de los poiros que perdieron su control y se desbocan. Por eso comienza ahora... "Cuando la canal te critique..."

Se me dice que denigra al indio. Una vez más comprendo que no todos están en capacidad de comprender un articulo. Yo reverencio a la raza india que nos capaz de levantar el Imperio. A sus figuras míticas de las que son nuestra historia nacionalidad. A un Guayaquil que dominó todo lo que fundó, como decía un poeta a "Guayaquil ciudad hermosa". A un Rumiñahui, gran soldado, amante de la justicia y de su tierra. Pero esa raza eclesiástica brillante y fuerte capaz en su época. Todo imperio tiene su tiempo en la Historia. No confundamos al bravo indio del Imperio, con el cobardía de indio que agredió al deporte de Guayaquil. Que diferencia más notable a bajar entre el Indio, Guayaquil, fundador de la columna vertebral de la patria y el que repartió polo a Cuenca Avila por ejemplo; que contrasta entre la India Qui y las que vendieron chicha, morochó y puro en el estadio gloriosamente llamado del "Arbolito" que mejor sería llamarlo el de las "apalilladas". Y sin ir más lejos, qué diferencia entre la augusta figura del印io Ezequiel —el primer periodista del Ecuador con "Cantadario". No confundan, en contraste, una cosa con otra. En la raza de esa época, habla en el triunfo y la derrota. En la descendiente, siglo XX, un episodio digno de la actual: "el del miércoles último".

Hay otra parte muy interesante que se me glosa. Se refiere a Ezequiel. Ezequiel quiere decir el de los pies hinchados, tal cual le pasa a los paisanos que vienen a jugar fútbol por otros lados, a decir estos tipos contemporáneos, que pelean a los que para, hinchados todo patean, en el propio Guayaquil, hasta la pelea.

Alguno que escribe en "El Comercio" indica que Ezequiel no estaba malido. Claro! Qui iba a estar malido, si sólo mato al padre, le ocupó el trono y se despidió con su madre! Es decir, casi no le pasó nada.

Ondría incluso considerarse tendencioso. Así es en el criterio del columnista serrano. Por eso, cuando a los muchachos del Guayaquil les golpeaba con el diente de uno de los cobardes indios, decían: "Corre a la Capital y el jueves la presentación del mismo sitio: "Aquí no ha pasado nada". Hasta qué extremos puede llegar lo que encierramente se llama chingón!

Lo que no pasó de acuerdo con la Leyenda griega, fue, la que se le roba a Guayaquil el ron de Campeón. Ni se contenta tampoco el incesto —para seguir en dicha leyenda— que es el Emelec se fusionó con el D. Quito. Solo tuvo con:

— El 13—



EMELEC fue declarado anoche CAMPEON NACIONAL DE FUTBOL PROFESIONAL por la Comisión Nacional respectiva. El equipo porteño, uno de los más poderosos del país, afrontará los fuertes compromisos que le esperan en el campeonato de campeones. Millonarios y Universidad Católica serán rivales. Con el concurso de valiosas adquisiciones, iniciará el certamen el próximo miércoles 7 jugando en el estadio Modelo Guayaquil con Millonarios. La afición guayaquileña confía en la calidad y el coraje de los aguerridos defensores de los colores porteños, demostrada en más de una ocasión en circunstancias por demás difíciles.

EL DEPORTE EN BROMA



La noche tuvo que coronar al aporreado "bomillo" basada en el reclamo justo de la matriz provincial. Los "chubillas" tenían perdido el campeonato antes de jugar con Emelec en el miércoles. Los "eléctricos" se presentaron para no dejar de cumplir con el compromiso contraido, sufriendo las consecuencias que conocemos, pero al fin han tenido la recompensa. ¡Felicidades campeones!

El hombre de la sartén está alcanzando excento cosecha. Los peces y las sirenas portadas nos brindan nuevas satisfacciones en su carrera desenfrenada rompiendo marcas en todas las distancias y estilos. Marcharán a Buenos Aires en gran estado físico y técnico. Esperamos que consigan nuevos laureles para el deporte ecuatoriano y en especial para Guayaquil, de donde son oriundos en gran mayoría.

El UNIVERSO, el mayor diario nacional, no necesita de los consejos salpicados de dolor, el cierto cronista capitalino de que no defendemos nuestro deporte. Tengan la seguridad de que, si nuestros deportistas les enseñan a los vuestros su arte y lucen para envidia de los más débiles de sus competidores, no solamente nuestro sitial, les honraremos y les daremos elogios y premios éticos y periodísticos. No hemos hecho jamás del papel una muestra de oficio. Señalamos errores, combatimos noblemente a los perveros, y estampos llamados a descubrir siempre los velos de la hipocresía y la falsa de las máscaras de los impostores.

En cambio, nosotros, nos congratulamos siempre de que nosotros mismos personal deportivo tengamos la prensa capitalina, pues el hacerlos callar, sería hacerles un bien, que no se lo merecen.

Lo que no pasó de acuerdo con la Leyenda griega, fue, la que se le roba a Guayaquil el ron de Campeón. Ni se contenta tampoco el incesto —para seguir en dicha leyenda— que es el Emelec se fusionó con el D. Quito. Solo tuvo con:

— El 13—

Círculo de Periodistas Deportivos Rechaza conceptos de El Comercio

EXPRESA SU RESPALDO PARA PERIODISTAS DE LA SECCIÓN DEPORTIVA DE EL UNIVERSO, QUE HAN SIDO VICTIMAS DE INJUSTIFICADO ATAQUE

En relación a los comentarios vertidos en la edición de ayer del diario "El Comercio" de Quito, en la sección deportiva, hemos recibido atento oficio del Círculo de Periodistas Deportivos del Ecuador, rechazando los términos injuriosos que utilizan los periodistas del mencionado Diario en contra de nuestros redactores deportivos.

La solvencia moral de los principales del CPDE y de quienes integran tan prestigiosa entidad, otorgan significativa respaldo a los miembros del personal deportivo de nuestro Diario, que siempre ciñen sus informaciones a la verdad de lo que ocurre en el deporte ecuatoriano, estando por lo mismo a la altura de los más altos estándares éticos y periodísticos.

El texto de la comunicación recibida es el siguiente:

Guayaquil, febrero 2-62. Sres. Directores de Diario EL UNIVERSO.

De nuestra distinguida consideración:

Ante las injustas referencias que hace Diario EL Comercio, en su edición de hoy, con relación a las informaciones y comentarios publicados por nuestro muy importante Diario, originadas por el par-

tenido que agachar la cabeza y sufrir personalmente al deportista, como un medio de lograr popularidad. Juan Domingo Pérez hasta contrató un comunicado deportivo, para que fuera al mundo entero tras los periodistas argentinos, o de otras naciones, manifestando lo grande de ellos. Cuba mencionó estos días que su equipo Kid Gavilán fue invitado del pueblo argentino y sus pueblos en tanto interés como las de fiestas más de los regidores del deporte gaucha. Asimismo, el deporte construyó su propia argot, su propia terminología. Se nutrió de metáforas, iengas, muchas veces inventadas por universidades y otros centros de educación si no se considera el deporte con sus reacciones, sus sinrazones y sus formas de euforia. Cuando no se vió una y mil veces la pasión y el triunfo, ya sea en un ejercicio de fútbol, en un rectángulo de básquetbol u otros lugares en donde se practica el deporte. Nosotros lo hemos vivido y por ello sabemos lo que más gusta al pueblo; escuchamos en su parte para ellos. Podemos inventar que somos otros cronistas. De los uruguayos dicen, cuando su equipo ganó la camisetas, por lo que ellos siempre muestran con orgullo la "camiseta", la de dos Campeones Olímpicos y dos Mundiales, como la modesta Eustaquio Claro en el Ejido. Y un gran crítico español dijo de ellos, allá por el año 1961, que "por los campos de España se iba pasando una rifa olímpica". Creemos que las rifas olímpicas no existen. Así han escrito los mejores cronistas del mundo, sobre el deporte y sus inquietudes y solo podrán ser entendidos por quienes llevan el deporte en la sangre de padres y de frases de sangre. DON RICHARD.

EL CLUB SPORT EMELEC

CONSIDERANDO:

Que ha fallecido en esta ciudad, el día de ayer, el señor don GUMERCINDO INTRIAGO MENDOZA;

Que el caballero fallecido fue padre del señor don Mauro Intriago Dunn, dignísimo miembro del Directorio de la Institución, y del consocio señor don Jorge Intriago Dunn;

ACUERDA:

Dejar expresa constancia del profundo pesar que embarga al Club Sport Emelec por el lamentable deceso del señor don Gumercindo Intriago Mendoza;

Presentar a los cónsules señores Mauro y Jorge Intriago Dunn y demás miembros de su honorable familia, el testimonio de profundo pesar y sentida condolencia del Club y de cada uno de los miembros de su Directorio;

Remitir copia auténtica de este Acuerdo; y Publicarlo por la prensa.

Dado y firmado en la Sala de Sesiones, a dos de febrero de mil novecientos sesenta y dos.

GABRIEL ROLDOS GARCÉS, Presidente.

VICTOR E. PESAHERRERA, Secretario.

Los cubanos han llegado a realizar verdaderos milagros dentro del arco deportivo, poniéndose en evidencia, al lado de los grandes inventos, de las grandes conquistas. Por ejemplo, un batedor famoso en el año de 1961, se lo llamó el "joven romano". Los cubanos seguros que esto no lo van a repetir, y lo van a rechazar, las "zanjas" cervantinas del periodismo. Los argentinos los llaman a Gabino Sosa, "el payador de la redonda". A Enrique Lázaro, "el pibe de oro". Un gran escritor deportivo de Cuba, Eladio Secades y también Jess Losada, llaman a los pugiles "los "distintos de oro". Y al box, el deporte de los diablos. Todos sabemos por qué lo dicen y ellos hace juegues de palabras y de frases de sangre. DON RICHARD.

Liga Dep. "Juan Díaz Salem"

Temporada Oficial de Indoor Fútbol de 1962. — Inscripciones de Equipos hasta el 14 de Febrero. Categorías: Primera, Segunda, Juveniles y Pibes. Dirección: Portete y Guaranda de 6 a 10 p.m. Escenario de los Juegos Coliseo Cerrado de L.D.E.

18 - EL UNIVERSO. Sábado 3 de Febrero de 1962

La Comisión Nacional Decretó Ilegalidad de Actuación de Tobar, Del "Dep. Quito"

PATRIA SE ADJUDICO EL VICECAMPEONATO AL GANAR LOS PUNTOS EN JUEGO CON ESE CLUB

Por Tanto, no Habrá Hoy Anunciado Juego

Emelec fue declarado Campeón Profesional del Fútbol del Ecuador por el año 1961. La Comisión Nacional de Fútbol Profesional en sesión de noche efectuada en esta ciudad, luego de conocer el reclamo presentado por la Asociación de Fútbol del Guayas a solicitud del club Emelec, basada en la actuación ilegal del jugador Gustavo Tobar de los registros del Deportivo Quito, en el encuentro con ese club sostuvo con Patria el domingo 28 de enero en el estadio El Ejido de la capital.

El club capitalino perdió los puntos que se acredió por la victoria que logró ante Patria por 3-0, los mismos que fueron adjudicados al cuadro listado, que así se clasificó vicecampeón nacional.

NULO PARTIDO DEL MIÉRCOLES

La decisión de la Comisión Nacional nulificó el partido que el miércoles último realizaron Emelec y Deportivo Quito en el mismo estadio El Ejido, que tuvo tan lamentable final con perjuicio en cifras y en el físico de sus jugadores para el club ecuatoriano.

LARGA SESIÓN

La Comisión Nacional de Fútbol Profesional se instaló en sesión anoche a las 7 y 20, durante el desarrollo de la misma 3 horas y 10 minutos, finalizando, en consecuencia, el miércoles sin resultados.

SUGERENCIAS "SUS GENERIS"

Los dirigentes capitalinos, que estuvieron en contacto telefónico con los miembros de la Comisión Nacional, propusieron algunas fórmulas para finalizar el campeonato nacional, veráderamente "sus generis", éstas si que en ningún momento tienen relación con el reclamo presentado por la ASO.

SE INAUGURA TEMPORADA EN SALINAS

Definitivamente mañana se inaugura la temporada invierno en Salinas, en el hipódromo Costa Azul, con la disputa del clásico "Presidente del Hipódromo Costa Azul Dr. Julio Salem Díaz". Los amantes de la hipica tendrán su pasatiempo favorito desde mañana, combinado con refrescante baño en las playas salinenses.

Perdido el juego que debía realizarse hoy en esa ciudad entraña el conjunto "millonario" y el Deportivo Quito.

MINDEPORTES NO QUERRÍA QUE SE JUGARA

El Ministro de Educación y Deportes, Dr. Gonzalo Abad Grivalva, era opuesto al juego que debía realizarse hoy. La noticia proveniente de nuestra redacción en Quito así lo indicó.

TAMASOZ RAZONAMIENTO DE LOS DIRECTIVOS CAPITALINOS

que entonces se aprueba una reglamentación? Para cumplir la sola cuando no está contra intereses propios? Sorprendente, por eso, la "fórmula" de arreglo que esperan, las mismas fueron rechazadas de plano por la Comisión Nacional, aplicando las disposiciones reglamentarias que era lo único que cabía hacer.

EMELEC, LEGITIMO

El poderoso (porque lo es, ha bándolo probado en el mismo campo quítelo) elenco de Emelec, que por ser juvenil no tiene la obligación de inscripción previa para actuar, pensó que lo había hecho en el campeonato interiano, diciendo que actuó en un solo partido, el mismo que se jugaría en Esmeraldas como ciudad neutral, siendo rechazada esta petición.

Perdido el juego que debía realizarse hoy en esa ciudad entraña el conjunto "millonario" y el Deportivo Quito.

MINDEPORTES NO QUERRÍA QUE SE JUGARA

El Ministro de Educación y Deportes, Dr. Gonzalo Abad Grivalva, era opuesto al juego que debía realizarse hoy. La noticia proveniente de nuestra redacción en Quito así lo indicó.

QUE EL UNICO QUE SE JUGARIA ERA EN SALINAS

En Salinas, en el hipódromo Costa Azul, con la disputa del clásico "Presidente del Hipódromo Costa Azul Dr. Julio Salem Díaz". Los amantes de la hipica tendrán su pasatiempo favorito desde mañana, combinado con refrescante baño en las playas salinenses.

El Subsecretario de Educación, Dr. Jorge Isaac Revayo, realizó especiales gestiones a nombre del Ministro del Ejército para que se cancelara la competencia entre los dirigentes capitalinos y los dirigentes de la Comisión Nacional de Fútbol Profesional del Ecuador entre los equipos Deportivo Quito y Emelec, para que se cancelara la competencia entre los dirigentes capitalinos y los dirigentes de la Comisión Nacional de Fútbol Profesional del Ecuador entre los equipos Deportivo Quito y Emelec.

QUE LA INFRACCION ARRIBA ALUDIDA OCASIONA LA PÉRDIDA DEL PARTIDO

que la Asociación de Fútbol de Guayaquil ha solicitado su intervención para resolver los problemas que se han presentado en la realización del Campeonato Nacional de Fútbol por equipos, que se ha venido efectuando entre las respectivas Asociaciones de Quito, Guayaquil y Ambato.

QUE EL CAMPEONATO NACIONAL ALUDIDO SE HA ESTADO REALIZANDO CON UNA REGLAMENTACIÓN ESPECIAL ELABORADA Y APROBADA POR LAS ASOCIACIONES MENCIONADAS

que el Campeonato Nacional aludido, se ha estado realizando con una Reglamentación Especial elaborada y aprobada por las Asociaciones mencionadas, la misma que obliga inequívocamente a las partes.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTERVENCIÓN PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRESENTADO EN LA REALIZACIÓN DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL POR EQUIPOS, QUE SE HA VENIDO EFECTUANDO ENTRE LAS RESPECTIVAS ASOCIACIONES DE QUITO, GUAYAQUIL Y AMBATO.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTERVENCIÓN PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRESENTADO EN LA REALIZACIÓN DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL POR EQUIPOS, QUE SE HA VENIDO EFECTUANDO ENTRE LAS RESPECTIVAS ASOCIACIONES DE QUITO, GUAYAQUIL Y AMBATO.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTERVENCIÓN PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRESENTADO EN LA REALIZACIÓN DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL POR EQUIPOS, QUE SE HA VENIDO EFECTUANDO ENTRE LAS RESPECTIVAS ASOCIACIONES DE QUITO, GUAYAQUIL Y AMBATO.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTERVENCIÓN PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRESENTADO EN LA REALIZACIÓN DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL POR EQUIPOS, QUE SE HA VENIDO EFECTUANDO ENTRE LAS RESPECTIVAS ASOCIACIONES DE QUITO, GUAYAQUIL Y AMBATO.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTERVENCIÓN PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRESENTADO EN LA REALIZACIÓN DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL POR EQUIPOS, QUE SE HA VENIDO EFECTUANDO ENTRE LAS RESPECTIVAS ASOCIACIONES DE QUITO, GUAYAQUIL Y AMBATO.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTERVENCIÓN PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE SE HAN PRESENTADO EN LA REALIZACIÓN DEL CAMPEONATO NACIONAL DE FÚTBOL POR EQUIPOS, QUE SE HA VENIDO EFECTUANDO ENTRE LAS RESPECTIVAS ASOCIACIONES DE QUITO, GUAYAQUIL Y AMBATO.

QUE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE GUAYAQUIL HA SOLICITADO SU INTER